

東温市教育委員会 令和6年9月定例会会議録

開会の日時及び場所 令和6年9月25日(水)午前 9時 00分
東温市庁舎 4階 405会議室

議事に出席した委員	教育委員	本田 隆彦
	教育委員	大西 正志
	教育委員	大野 誠司
	教育委員	石丸 知美

議事に出席した職員	教育長	八木 良
	事務局長	田中 聡司
	学校教育課長	松本 則一
	保育幼稚園課長	近藤 和明
	生涯学習課長補佐	高橋 俊光
	給食センター長	高須 義春
	学校教育課長補佐	藤岡 弘
	学校教育指導主事	橋本 清

傍聴人 なし

1 開会宣言(9:00)

藤岡補佐 (開会を宣す。)

2 教育長あいさつ(9:00)

八木教育長 最初に、本教育委員会の傍聴希望者の対応を確認させていただきます。現在希望者はありませんが、途中で傍聴希望される方が現れましたら随時許可をするという事によろしいでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

八木教育長 ありがとうございます。それでは改めまして、皆さんおはようございます。本日の定例教育委員会よろしくお願ひいたします。

猛暑の夏もやっと終わり、秋らしさを感じるようになってきました。外に出ておりますと、ほほをなでる風はすっかり秋の訪れを感じます。これから、コスモスやススキなど秋の草花が目立つようになり、秋の深まりが進んでいくんだらうと思ひます。

2学期が始まりましたけが、始まって間もなく、インフルエンザが流行しまして、川上小学校の5年生が学級閉鎖の措置をとっています。また教職員の中に新型コロナウイルスに感染された先生もおられますので、引き続き感染症予防を進めていくように声かけしていきたいと思っています。

さて、2学期が始まって1ヶ月が過ぎようとしています、雨で1日順延となりましたが、重信中学校、川内中学校の体育祭も盛会のうちに無事終わることができました。残るのは、10月に実施予定の上林小学校と川上小学校となっております。私も、中学校の運動会を見させていただきました。中学生の元気いっぱいでの全力で取り組んでいる姿に励まされるという気持ちになりました。体育祭に向けての練習や準備においては、熱中症を心配しておりましたが、学校の入念な対策と気候にも恵まれて、無事に乗り切れました。子どもたちにとっても満足のいく充実した体育祭になったと思います。

また、先月27日に行われました子どもミーティングでは、小中学生が議場におきまして、わがまち東温市について意見や質問を発表してくれました。子どもたちが、今の東温市が好きなこと、将来の東温市に期待していることなどがよく伝わってきて、うれしく思うとともに頼もしく感じました。

さて、9月議会ですが、一般質問で3人の議員さんから次のような質問がありました。

- 主権者教育の実施状況及び実施上の留意点について
- 教職員の抱えるストレスの実態等と対応策について
- 医療的ケア児の支援について
- 学校給食費の無償化について

であります。これらの質問に対する教育委員会の回答は、各課報告の後、担当課長から報告させていただきます。

それでは本日の教育委員会よろしくお願ひいたします。

それでは会次第に沿って進めて参りたいと思います。

3 前回会議録の承認

八木教育長 前回会議録の承認ですけれども、承認いただけますでしょうか。
委員全員 (意義ない旨伝える)

4 各課報告

(1) 行事

松本課長 (当日資料3、4ページに基づき、学校教育課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

近藤課長 (当日資料4、5、6ページに基づき、保育幼稚園課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

高橋補佐 (当日資料6、7、8、9ページに基づき、生涯学習課に関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

高須所長 (当日資料9、10ページに基づき、学校給食センターに関する行事報告及び行事計画の説明を行う。)

八木教育長 各課からの報告についてご意見やご質問ございませんでしょうか。

大西委員 通学路安全連絡協議会について、先週千葉県の方で、小学校1年生の児童が学校から帰る途中にトラックではねられて死亡したという事件がありました。確かに今、運転手が夏の疲れで注意力が散漫になる時期だと思います。しかも小学校1年生は登校のときは集団で行くのですが、帰るときは1人で帰っています。ですので、できれば1度小学校1年生を対象にした交通安全教室みたいなもの、特に横断歩道の渡り方を中心に指導してあげたらいいのではないかと思います。

松本課長 危機管理課の方が警察等の協力を得て実施しております。先ほどご意見いただいたところ、また危機管理課に連絡して対応を求めたいと思います。ありがとうございました。

本田委員 運動会に参加させていただいたので報告させていただきます。重中の方へ行きました。雨が降って延期になりましたが、そのおかげで運動場はほどよく湿っておりましたし、大変涼しい風が吹いていて、とてもよいコンディションで体育祭ができたのではないかと思います。生徒も一生懸命演技しており、活気と笑顔溢れる体育祭になっていたと思います。生徒中心の運営で本当にテンポよく進めており、最後までわくわくしながら観覧をさせていただきました。

大西委員 私も重信中学校の運動会に参加者しました。生徒がきびきびと、また力一杯されているので、応援する側も思わず力が入るような競技を多く見させてもらいました。ありがとうございました。

大野委員 私は川内中学校に参加しました。川内中学校も非常に熱のある運動会でした。その日は朝から肌寒い感じだったのですが、さわやかな風の中で子どもたちが誰かにやらされているのではなく、自分たちから動いて作り出すような運動会で、非常にさわやかな運動会を見て心が洗われたかなと思いました。

本田委員 行事のことではないのですが、2学期が始まり、9月も猛暑の毎日が過ぎており、子どもたちも汗をかきながら、顔を真っ赤にしながら登下校しているような状態を見かけました。テレビを見ておりましたら、兵庫県たつの市で、子どもの訴えを取り上げ、ランドセルに貼り付ける保冷剤を配布し学校にも冷凍庫を備えたという事例が取り上げられておりました。冷凍庫を各学校に備えるとなると費用的な問題があつて難しいことだとは思いますが、卒園記念として黄色い傘を送っていますが、せめてあの傘を日傘兼用にできたらなと思います。1度ご検討いただいたらありがたいと思います。

八木教育長 ありがとうございます。いいアイデアですね。

松本課長 予算的なところもあると思いますので、確認して検討したいと思ひます。

(2) 市議会一般質問

松本課長 (渡部勇次議員から、主権者教育の実施状況及び実施上の留意点について、(1)小・中学校における主権者教育の実施状況について問う、(2)主権者教育の実施上の留意点について問う、教職員の抱えるストレスの実態等と対応策について、(1)高ストレス者と判定された教職員の割合及び病気休職者数の推移について問う、(2)ストレスの要因とその対応策について問う、についての答弁について説明する。)

近藤課長 (近藤千枝美議員から、医療的ケア児の支援について、(1)医療的ケア児の保育所や幼稚園・学校での受け入れ体制の整備について問う、についての答弁について説明する。)

高須所長 (森眞一議員から、学校給食費の無償化について、(1)憲法第26条の「義務教育はこれを無償とする」をどう考えるか問う、(2)学校給食費を無償化する場合の幼稚園、小学校、中学校、それぞれの市の負担はいくらになるかを問う、(3)第2子またはまたは第3子以降の子供の学校給食費を無償化する場合のそれぞれの市の負担はいくらになるかを問う、(4)学校給食費の無償化を実施できないかを問う(5)第2子または第3子以降の子供の学校給食費の無償化を実施できないかを問う、についての答弁について説明する。)

5 議案

議案第50号 東温市史編纂委員の委嘱について

高橋補佐 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 この件についてご質問等ございませんか。特に無いようですので、ご承認いただけますでしょうか。

委員全員 (意義ない旨伝える)

6 その他

(1) 教育委員会共催・後援事業について(令和6年8月承諾分)

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

(2) 令和6年11月定例会の日程について

日時 令和6年11月26日(火)9時00分から

場所 4階 大会議室

(3) 令和6年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

松本課長 (資料に基づき、説明する。)

八木教育長 ご意見ご質問等ございませんでしょうか。よろしいでしょうか。ありがとうございます。今回は、先月夏休みだった関係で登校日がございませんでしたので、不登校報告、いじめ報告もございませんでした。以上、協議事項終わりますが、全体通して何かございませんか。事務局側もないですか。そうしましたら、本日の審議していただく内容はすべて終わりましたので、進行の方事務局にお返しします。

藤岡補佐 (閉会を宣す。)

(午前9時50分閉会)